

CÓRDOBA

[www.diariocordoba.com](http://www.diariocordoba.com)

## Las ayudas del GDR despiertan un gran interés empresarial

La convocatoria está dotada con 790.000 euros para toda la comarca



PABLO MANSILLA [provincia@cordoba.elperiodico.com](mailto:provincia@cordoba.elperiodico.com) PUENTE GENIL  
12/01/2018

La Asociación de Empresarios de Puente Genil (Asojem) ha organizado una jornada informativa sobre la convocatoria de ayudas previstas en la estrategia y en el Plan de Desarrollo Rural de Andalucía del GDR Campiña Sur Cordobesa del 2017, dotada con 790.000 euros que irán destinados a la financiación de los proyectos presentados por empresarios, emprendedores, ayuntamientos, organizaciones sin ánimo

de lucro, asociaciones o colectivos orientados a la mejora de la competitividad de la industria agroalimentaria, la innovación en las pymes, la modernización de los municipios o la puesta en valor del patrimonio.

El presidente de Asojem, Alfonso Ariza, considera «indispensable» contar con herramientas de este tipo «para poder dotar a los proyectos que opten a estas ayudas de un mayor respaldo económico que garantice el éxito y la viabilidad de los mismos, así como la creación de nuevos puestos de trabajo», destacando que en Puente Genil existe interés en esta convocatoria porque «es un pueblo multisectorial, que tiene un potente sector agroalimentario con margen de desarrollo, al igual que ocurre con las nuevas tecnologías o con la industria». El alcalde y presidente del GDR, Esteban Morales, invitó a participar de esta convocatoria por el montante económico de la misma, además de destacar que el efecto inversor para empresas y entidades financieras es «positivo para apoyar los proyectos». Algunos de los criterios de valoración son la diversificación económica o el fomento de la agricultura ecológica, además de la igualdad de oportunidades y la creación de empleo para jóvenes.

CÓRDOBA

[www.diariocordoba.com](http://www.diariocordoba.com)

## Un policía local suspendido se querrela contra el alcalde

EUROPA PRESS / P. MANSILLA PUENTE GENIL 12/01/2018

El Juzgado de Primera Instancia e Instrucción número 2 de Puente Genil ha abierto diligencias previas sobre una querrela interpuesta contra el alcalde, Esteban Morales, por parte de un agente de la Policía Local por la supuesta comisión de delitos de desobediencia y prevaricación, tras la supuesta adopción de medidas contra dicho agente con suspensión de empleo y sueldo.

En la querrela se precisa que en febrero del 2015 «la concejal de Recursos Humanos del Ayuntamiento procedió de forma injusta a la adopción de medidas cautelares» contra el agente «consistentes en la suspensión provisional de empleo y sueldo, señalándose expresamente que el tiempo de suspensión provisional no podría ser superior a los seis meses». Al conocerse esta noticia, Esteban Morales ha recordado que dicha medida se mantiene en el Ayuntamiento porque se está «cumpliendo una sentencia judicial».

GABINETE DE PRENSA

C/ Don Gonzalo, 2 - 14500 PUENTE GENIL (Córdoba)

Tel.: 957 605034 Ext.: 306 Fax.: 957 600322 [prensa@aytopuentegenil.es](mailto:prensa@aytopuentegenil.es)

## Regina, Fuente Álamo o la muralla de Cabra, entre las «obras culturales» del Ministerio de Fomento

El Gobierno central destina un total de 2,1 millones de euros a cinco municipios de la provincia

D- JURADO @abccórdoba CÓRDOBA 11/01/2018 19:12h

El Ministerio de Fomento ha dado a conocer el resultado de la convocatoria para las ayudas destinadas a financiar trabajos de conservación o enriquecimiento de bienes inmuebles del Patrimonio Histórico Español, dentro del Programa «1,5% Cultural». En la provincia de Córdoba serán un total de 2,1 millones de euros en cinco municipios: Córdoba, Cabra, Puente Genil, Priego de Córdoba y Palma del Río.

Estos son los proyectos aprobados en la convocatoria de 2017 y cuyas obras se realizarán a lo largo del presente año

Córdoba. El Ministerio de Fomento aportará 493.665,44 euros para la restauración, rehabilitación y adaptación de la iglesia y antiguo convento de Regina Coeli a uso cultural y turístico. Esta aportación supone el 70% de la actuación prevista. Con cargo a esta ayuda también se financiará la intervención en Regina II, que complementa al proyecto del Plan de Grandes Ciudades, cofinanciado entre el Ayuntamiento de Córdoba y la Junta de Andalucía para los usos museísticos de este espacio.

Cabra. El Ayuntamiento de Cabra está de enhorabuena. El Gobierno central destinará fondos para la consolidación y puesta en valor de la muralla de Cabra y su entorno. Hasta ahora, las actuaciones llevadas a cabo se han realizado gracias al esfuerzo del Ayuntamiento egabrense, así como una pequeña aportación de la Diputación de Córdoba. La Junta de Andalucía, pese a anunciar su participación en las obras no ha materializado económicamente ese compromiso. El Ministerio de Fomento aporta 880.282,10 euros, el 65% del presupuesto total de la actuación.

Palma del Río. Con cargo al programa «1,5% Cultural», el ministerio que dirige Íñigo Méndez de Vigo, se ejecutarán dos importantes proyectos para transformar la fisonomía de Palma del Río, como son la restauración y conservación de los tramos de calle Cerro de la iglesia (Alcazaba) y la calle Rioseco (huerto de santa Clara), de la muralla almohade. El Ministerio de Fomento aporta 69.799,66 euros, el 67% del presupuesto total de la actuación.

Priego de Córdoba. El Ministerio de Cultura vuelve a apoyar el patrimonio prieguense con una nueva subvención en 2018. En esta ocasión, el proyecto subvencionado consiste en la restauración de la torre y el lienzo del castillo de Priego de Córdoba. El Ministerio de Fomento aporta 182.430,54 euros, el 75% del presupuesto total de la actuación.

Puente Genil. Nuevo impulso a uno de los reclamos turísticos más importantes de Puente Genil. El proyecto para la puesta en valor de la zona sur del yacimiento arqueológico «Villa Romana de Fuente Álamo» ha sido aprobado, por lo que el Ejecutivo central destinará 485.837,30 euros, el 64,33% del presupuesto total de la actuación.

## Un policía local se querrela contra el alcalde de Puente Genil por desobediencia y prevaricación

Asegura que se le suspendió y no se le reintegró a su puesto por «animadversión»

S. P. PUENTE GENIL 11/01/2018 12:40h

El Juzgado de Primera Instancia e Instrucción número 2 de Puente Genil ha incoado diligencias previas sobre una querrela interpuesta contra el alcalde de la localidad, Esteban Morales (PSOE), por parte de un agente de Policía Local por la supuesta comisión de delitos de desobediencia y prevaricación, tras supuestamente adoptar medidas contra dicho agente con suspensión de empleo y sueldo.

Según expone el juzgado en un auto, al que ha tenido acceso Europa Press, los hechos que resultan de las actuaciones hacen presumir «la posible existencia de una infracción penal», por lo que incoa las diligencias previas, a la vez que se inhibe a favor del Juzgado de Primera Instancia e Instrucción número 1.

Se levantó una suspensión de seis meses, pero no se restituyó al agente a su puesto

Al respecto, en la querrela se precisa que en febrero de 2015 «la concejal de Recursos Humanos del Ayuntamiento de Puente Genil procedió de forma injusta a la adopción de medidas cautelares» contra el agente de Policía Municipal, «consistentes en la suspensión provisional de empleo y sueldo, señalándose expresamente que el tiempo de suspensión provisional no podría ser superior a seis meses». No obstante, dicha disposición, según el agente, «era del todo ilícita», porque el tiempo que se podría mantener al policía en la situación administrativa de suspenso «no podría ser superior a tres meses», toda vez que por los hechos por los que se le incoa el expediente disciplinario «no eran objeto de procedimiento penal alguno».

Así las cosas, «pese a ordenarse la incorporación inmediata del agente de Policía Municipal, no se le restituyó a su puesto de trabajo ni se le pagó los sueldos atrasados dejados de percibir por el acto administrativo anulado», según se indica en la querrela. Ante ello, se apunta que se entiende el comportamiento por parte del alcalde «desde la animadversión personal» que le profesa al querellante, «frente al cual presentó en su día varias denuncias por calumnias y que se encuentran archivadas/sobresesadas por ausencia de responsabilidad criminal», entre otros aspectos que relata el agente.

## Fomento destina más de dos millones a proyectos culturales de la provincia

Al yacimiento arqueológico de Fuente Álamo de Puente Genil irán 485.800 euros

Á. A. M. Córdoba, 12 Enero, 2018 - 02:35h

El Ministerio de Fomento destinará 2,11 millones de euros a cinco proyectos de recuperación y puesta en valor del patrimonio histórico de la provincia con cargo a los fondos que se generan para el 1,5% cultural como consecuencia de la ejecución de la obra pública. En la capital esta inversión irá a la restauración, rehabilitación y adaptación de la iglesia y antiguo convento de Regina Coeli a uso cultural y turístico, para lo que el Ministerio aporta 493.665,44 euros, el 70% del presupuesto total de la actuación. El proyecto que más dinero ha conseguido es la consolidación y puesta en valor de la muralla de Cabra y su entorno, para lo que Fomento aporta 880.282,10 euros, el 65% del total presupuestado.

Por otro lado, también se destinarán 485.837,30 euros (el 64,33% del presupuesto total) a la actuación en la zona sur del yacimiento arqueológico Villa Romana de Fuente Álamo, en Puente Genil. El cuarto proyecto es la restauración de la torre y el lienzo del castillo de Priego de Córdoba, para lo que el Gobierno central aportará 182.430,54 euros, el 75% del cómputo total de la obra. Por último, el Ministerio invertirá 69.799,66 euros (el 67% del total) a la restauración y conservación de los tramos de la calle Cerro de la iglesia (Alcazaba) y Rioseco (huerto de santa Clara), de la muralla almohade.

La Comisión Mixta del 1,5% Cultural, integrada por los Ministerios de Fomento y de Educación, Cultura y Deporte, aprobó ayer, provisionalmente, la financiación de 18 nuevas actuaciones en toda Andalucía como consecuencia de la convocatoria publicada en julio de 2017.

El programa del 1,5% cultural es la principal herramienta de la Administración General del Estado para responder al mandato constitucional por el que los poderes públicos deben garantizar la conservación y promover el enriquecimiento del patrimonio histórico, cultural y artístico de los pueblos de España y de los bienes que lo integran.

Para ese fin, la Ley de Patrimonio Histórico estableció el porcentaje mínimo del 1% a aplicar sobre el presupuesto de las obras públicas que se ejecutan por la Administración del Estado. Más allá de esa obligación, el Ministerio de Fomento amplió en 2014 su aportación a este objeto del 1% al 1,5% del presupuesto de las obras que licita.

La actual convocatoria se integra en la filosofía del Año Europeo del Patrimonio Cultural 2018, compartiendo el Gobierno español los objetivos de promoción de la herencia cultural europea con el objetivo de afianzar la memoria y la identidad comunitaria, generando al mismo tiempo crecimiento y empleo. Esta convocatoria de ayudas para la conservación y el enriquecimiento del Patrimonio Histórico Español es la segunda publicada por el procedimiento de concurrencia competitiva.

## El Gobierno Central destina 485.000 euros a continuar la puesta en valor de Fuente Alamo

puentegenilnoticias.com Virginia Requena Redactora Jefe

El Ministerio de Fomento ha dado a conocer el resultado de la convocatoria para las ayudas destinadas a financiar trabajos de conservación o enriquecimiento de bienes inmuebles del Patrimonio Histórico Español, dentro del Programa «1,5% Cultural». En la provincia de Córdoba serán un total de 2,1 millones de euros en cinco municipios: Córdoba, Cabra, Puente Genil, Priego de Córdoba y Palma del Río. Una información que les lleva GRUPO COMUNICA (No te quedes sin conocer nuestros servicios, TELEFONIA, INTERNET, TV). Estos son los proyectos aprobados en la convocatoria de 2017 y cuyas obras se realizarán a lo largo del presente año. Así dará un nuevo impulso a uno de los reclamos turísticos más importantes de Puente Genil. El proyecto para la puesta en valor de la zona sur del yacimiento arqueológico «Villa Romana de Fuente Álamo» ha sido aprobado, por lo que el Ejecutivo central destinará 485.837,30 euros, el 64,33% del presupuesto total de la actuación.

## Campaña Sur estará en Fitur 2018 con "Paisaje, vino y cultura" buscando aumentar las pernoctaciones

puentegenilnoticias.com Virginia Requena Redactora Jefe

Francisca Carmona presenta la nueva campaña "Campaña Sur. Paisaje, vino y cultura", y destaca a estos tres elementos como "integradores" de la oferta turística de los municipios de la Campiña. Siga esta información en NOTICIAS GRUPO COMUNICA (hoy, 20:30 horas). La Mancomunidad Campiña Sur Cordobesa va a estar la próxima semana en la Feria Internacional de Turismo con una campaña promocional que "pretende romper con la tipología de visitante que viene a conocernos". Así lo ha adelantado la presidenta de la Entidad, Francisca Carmona, en la presentación de "Campaña Sur. Paisaje, vino y cultura, un Universo en todos los Sentidos", quien ha explicado que tanto el objetivo de la Mancomunidad como de los once Ayuntamientos que la forman, es "ir bajo un paraguas de promoción conjunta con el fin de conseguir el aumento de las pernoctaciones en nuestra comarca, porque esto significaría más diversidad y variedad en las visitas turísticas a nuestros municipios". Carmona ha señalado también que la idea es "invitar a los turistas a que se queden varias jornadas con nosotros para que conozcan todo lo que tenemos que ofrecerle, porque esto, al final, no sólo nos consolidaría como destino turístico, sino que conllevaría potenciar la profesionalización del sector y la creación de expectativa de creación de empleo en el mismo".

En cuanto al slogan de la campaña, la presidenta de la Mancomunidad ha indicado que la idea ha partido de las conclusiones de la jornada de trabajo en materia de turismo organizada por la Entidad el pasado mes de diciembre, y en la que participó el sector turístico de la comarca. En dichas conclusiones, se destacaba "como elementos integradores de la oferta turística de los municipios de la Campiña, el paisaje, el vino y el patrimonio

cultural, por lo que hemos basado la nueva línea promocional en ellos, y vamos a mantener un hilo conductor de promoción basado en estas ideas”, ha expresado Carmona. En este sentido, los municipios que van a realizar presentaciones en Fitur, y que son, Aguilar de la Frontera, Montemayor, Montilla, Monturque y Puente Genil, van a darles un significado turístico dentro de este contexto, teniendo como protagonistas de las mismas la cultura romana, la historia, la luz y los elementos gastronómicos y culturales en torno al vino.

La presidenta de la Mancomunidad ha dado a conocer otras novedades que van a ponerse en marcha desde la Entidad, a raíz de esta nueva presencia en Firtur 2018 y que van a ir destinadas a una profesionalización de las actividades a desarrollar en la Feria. Francisca Carmona ha indicado que “otra de las líneas de trabajo de promoción turística que iniciamos en Fitur va a estar centrada en encuentros con profesionales del sector del turismo a nivel nacional, como touroperadores, medios de comunicación especializados en turismo, asistencia a workshop y, por supuesto, una atención directa al público en el espacio de mostrador que Campiña Sur va a tener en el stand del Patronato de Turismo”. Además, ha adelantado que se va a tener un encuentro con agentes turísticos italianos, en concreto, con los del Valle de Orcia, en la región de la Toscana. La Feria Internacional del Turismo se va a celebrar en Madrid del 17 al 21 de enero, siendo el jueves 18, a partir de las 11:30 horas, el día señalado para las presentaciones promocionales de la Campiña Sur, que se celebrarán en el escenario ubicado en el stand de Córdoba.

## Puente Genil recibirá cerca de medio millón de euros de Fomento para la villa romana de Fuente Álamo

Es un proyecto de puesta en valor de la zona sur del yacimiento, que ha logrado el 1,5% Cultural

Jueves, 11 Enero 2018 20:22 Redaccion Raquel Rivera

Puente Genil recibirá cerca de medio millón de euros de Fomento para la villa romana de Fuente Álamo. Puente Genil va a recibir una subvención cercana al medio millón de euros para un proyecto de puesta en valor de la zona sur del yacimiento arqueológico ‘villa romana de Fuente Álamo’. Es una actuación que ha obtenido el 1,5% Cultural del Ministerio de Fomento. En concreto, el Ministerio va a aportar 485.837 euros, una cuantía que supone el 64% del coste total del proyecto.

Situado en un paraje a tres kilómetros del casco urbano, esta villa romana del siglo III d.C. cuenta con una de las mejores muestras de mosaicos figurativos y geométricos de Hispania y del Imperio. Es un yacimiento de primer nivel, que deslumbra a historiadores, arqueólogos e investigadores. La villa de Fuente Álamo destaca por la cantidad de mosaicos descubiertos –solo geométricos hay 35, y del carácter único de algunas piezas. Son muy valiosos los mosaicos con las escenas de la vida de Dionisos, el de las Tres Gracias y el Nilótico. Los dos primeros se pueden contemplar en la propia villa y el tercero se encuentra en el Museo Arqueológico de Córdoba. Aunque se está trabajando para su vuelta a Fuente Álamo, lo que añade más atractivo a esta villa.

Por otra parte, el Ayuntamiento de Puente Genil trabaja en proyecto novedoso de investigación y divulgación con tecnología virtual de la villa romana. Participa una veintena de investigadores de las universidades de Granada, Córdoba, Madrid, y de centros académicos de Italia, Francia y Portugal. Se trata de una intervención para ampliar la documentación y el estudio sobre la villa romana y poner en marcha una aplicación móvil y en tablets que recreará la vida en el yacimiento romano, acercará sus elementos y su trascendencia en Hispania.